

LA ILUSTRACION CATOLICA

DIARIO RELIGIOSO, SOCIAL, CIENTIFICO, LITERARIO, ARTISTICO, COMERCIAL

Y DE VARIEDADES

ORGANO DE LA "SOCIEDAD BIBLIOGRAFICA."



CONDICIONES DE PAGO.

Los suscritores de esta capital pagaran por meses adelantados un peso, y los de los Estados un peso

Ego docco, sine strepitu verborum, sine confusione opinionum, sine fastu honorum, sine impugnatione, argumentorum.

Los editores no responden de los extractos que pueda sufrir el periódico en la Estafeta. Las suscripciones se reciben en esta capital, en la casa núm. 7 de la calle de los Melindres, administración del periódico, y en la librería de D. Francisco Abadino. En los Estados, en los puntos que fijan nuestros correspondientes. A estos se les abonará un 18 por ciento, siendo responsable el producto de las suscripciones y por cuyo valor líquido girará la administración por bimestres cumplidos.

LA "ILUSTRACION CATOLICA."—Este periódico que no es solamente un más añadido a los muchos que hoy circulan, ni una especulación periodística, sino una obra de propaganda religiosa, destinada especialmente a difundir la fe, moralizar las costumbres, levantar y sostener el espíritu católico, y dar cuenta del movimiento general religioso, científico, literario, artístico, comercial y político, sin descuidar aquellas cuestiones políticas nacionales que tengan relación con la Iglesia católica o con el bienestar social, aparece diariamente excepto los días siguientes a los festivos. Los números que se publican el Martes, Jueves y Sábado, serán como hasta aquí, en folletín separado, de la magnífica edición del "Año Cristiano," que no se consigue en las librerías por menos de 40 pesos. Los nuevos suscritores que quieran completar las colecciones de esta obra, lo obtendrán pagando dos centavos por cada entrega de 4 pliego.

RETIRO ESPIRITUAL.

La tarde del 29 del actual comenzará una tanda de ejercicios para señoras en la casa del Santuario de Nuestra Señora de los Angeles, dirigida por el R. P. D. Andres Rivas, terminando el día 8 del próximo Diciembre.

Los boletos se reparten en la misma casa. Noviembre 8 de 1879.

VERDADES

LA RELIGION.

De la conformidad a la voluntad de Dios.

"Todos los que dicen: Señor! Señor! no entrarán en el reino de los cielos," dice Jesucristo; "sino los que hagan la voluntad de mi Padre." El mismo Salvador no tuvo otra regla de su conducta, mas que la voluntad del Padre celestial. Para probar a Dios nuestro amor y salvarnos, es necesario querer todo lo que Dios quiere: hacer todo lo que Dios quiere: sufrir todo lo que Dios quiere.

Primero. *Querer todo lo que Dios quiere.* En esta disposición empezamos a morir nosotros mismos, y a vivir para Dios. Muertos estamos a nosotros mismos, cuando no tenemos voluntad propia, y vivimos para Dios cuando queremos todo lo que a Dios agrada: "Muertos estais," dice san Pablo, "y vuestra vida oculta está en Dios con Jesucristo;" y de la misma manera que un muerto es insensible a todo, sea que lo atropellen, sea que lo pongan en el trono, sea que le maltraten, sea que lo acaricien; de la misma manera, el cristiano que está sometido a la voluntad de Dios, no se deja conmover por acontecimientos de la vida, porque en todo observa el orden de Dios. Las alabanzas y las riquezas no le hinchan el corazón, ni tampoco el desprecio y las desgracias abaten su valor.

Si en las afixiones siente repugnancias naturales, adora los designios de Dios; se somete en el fondo de su alma, y halla el reposo y la alegría en la voluntad de Dios; y en este estado, unido a su voluntad, nada le aflige mas que lo que a Dios desagrada. Vivir de esta suerte es llevar una vida oculta en Dios con Jesucristo, y esta vida es servir a Dios verdaderamente, porque servir a Dios es amarlo, y amarlo es amar su santa voluntad.

Segundo. *Hacer lo que Dios quiere.* En vano nos jisonjamos de hacer lo que Dios quiere, si no hacemos lo que manda, y no evitamos lo que le desagrada. Muchas veces creemos hacer la voluntad de Dios, y hacemos la nuestra, porque, como dice san Agustin, creemos que una cosa es santa cuando nos agrada.

Nos equivocamos si creemos que para ser santo, es necesario obrar muchas y grandes cosas. Por un camino mas corto, quiere Dios conducirnos a la santidad, y es hacer lo que de nosotros exige nuestro estado. Tal es el punto esencial de la virtud, sin el cual, esta es fantástica, y caprichosa; intempestiva, y falsa ó sospechosa; el paso es rápido, pero fuera de este camino. Una mujer permanece en la Iglesia, horas enteras, mientras que sus hijas están en el buile, traman intrigas, ó leen novelas. Un padre, un maestro, hacen

visitas de caridad, y se entregan a largas lecturas piadosas, mientras que sus hijos, ó discípulos, ó criados, se entregan al libertinaje. Un hombre da grandes limosnas mientras que no paga sus deudas. Un criado emplea su tiempo en indiscretas devociones, mientras que queda por hacer su trabajo, y su amo se entrega a la cólera. ¡Ilusión! Arrojad vuestra casa, y vuestros gastos; pagad vuestras deudas; velad sobre vuestros hijos; santificad vuestra familia; obedeced a vuestro amo; cumplid con los deberes de vuestro estado; reparad dirigiéndoos a Dios frecuentemente; lo que no podeis hacer con largas oraciones. Tal es la voluntad de Dios, y esto es servirle.

Tercero. *Sufrir todo lo que Dios quiere.* Querer y hacer todo según la voluntad de Dios, es una disposición santa. Mas estar dispuesto a sufrir todo lo que Dios quiere, es la verdadera grandeza de alma. San Luis fué un gran rey, pero mas lo ha sido por su sumisión a Dios en sus desgracias que por sus conquistas. San Pablo ha merecido el título de grande apóstol mas por su paciencia en sufrir todas las tribulaciones, que por los prodigios de su apostolado.

Si Dios quiere que sufrais la enfermedad; las persecuciones, la pobreza, vos mismo debeis quererlo. Todos los días decís al Señor: *Hágase vuestra voluntad, así en la tierra como en el cielo!* Jamás os costará tanto someteros a las afixiones, como costó al Salvador someterse a la pasión y a la muerte. Esta palabra: *Padre mio, cumplace vuestra voluntad,* le costó un sudor de sangre. Aunque os debiese costar lo mismo, no sois mejor que Jesucristo vuestro maestro.

REVISTA DE ROMA.

Sr. director de la Ilustración Católica:

Roma, Octubre 18 de 1879.

La Roma, capital de Italia, la Roma italianísima y demagógica está realmente a la altura de los pueblos civilizados a la moderna. ¿Quiéran saber los lectores de la Ilustración Católica cual es hoy aquí el asunto palpitante, el que llama la atención pública, el que es objeto de todas las conversaciones y ocupa casi por completo las columnas de los diarios liberales? Pues es ni mas ni menos que un drama asqueroso, repugnante, inhumano, que se desarrolla en la audiencia de Roma en estos momentos.

Un infeliz capitán llamado Farda, contrajo matrimonio en Nápoles hace algunos años con Rafaela Saraceni, joven calabresa de familia acomodada. Pronto la discordia penetró en este matrimonio a causa de la conducta mas que ligera de la Saraceni, y últimamente marido y mujer vivian separados, el uno en Roma, la otra en Casans, su patria. Aquí la Saraceni entregose a una vida corrompida é inmoral, hasta unirse ilegalmente con un Pedro Cardinali, miserable tíflitero que al frente de una compañía ecuestre de último orden recorría los pueblos de poco vecindario de las provincias meridionales.

Cardinali, que vivía ademas en malas relaciones con otras mujeres, una de ellas llamada Antonietta Carrozza, lo cual no le impedía cortejar a la Saraceni que lo sabia todo, en un día determinado, dejó la compañía, se vino a Roma, y despues de asegurarse por medio de telegramas que la Saraceni continuaba siéndole fiel, una mañana, con pretextos amistosos se introdujo en casa del capitán Farda, que no se habia levantado todavía del lecho y le cosió, materialmente a puñaladas; pero Farda desnudo y moribundo tuvo todavía fuerzas para bajar la escalera,

llegar hasta la puerta, y conseguir que fuera preso su asesino.

¿Había este cometido su delito, por inspiracion de la Saraceni? Así parece deducirse de numerosos datos del proceso. Por otra parte ¿qué interes podia tener Cardinali, en asesinar a Farda, separado como se hallaba este de su mujer, si esta no le hubiese movido a ello? De las deposiciones de muchos testigos se deduce ademas, que la intencion de Cardinali era casarse con la Saraceni, despues de cometido el asesinato, vivir con ella en Casans, tranquilo y rico, y abandonar su miserable posicion de saltinbanqui.

Como se ve, no hay nada en este proceso que pueda despertar el interes de gentes medianamente educadas, ni siquiera la pasion del amor.

Rafaela Saraceni es una Mesalina vulgar y soez, que no busca sino la satisfaccion de groseros instintos; Cardinali un bribon de baja estofa, movido por el interes, y la Carrozza uno de esos seres pervertidos, sin familia y sin patria, que ni aun tienen ideas claras y completas de la virtud y del vicio. Y sin embargo, los retratos de estos seres repugnantes aparecen magníficamente litografiados en los escaparates mas elegantes del Corso y en ligeras historias del proceso; y todos los días acude a la audiencia un público numerosísimo, compuesto en gran parte de señoras y aun de jovencitas a recrearse con el espectáculo del cinismo de Cardinali, del llanto de cocodrilo de la Saraceni y de la estúpida indiferencia de la Carrozza. ¿Y qué cosas se oyen en la audiencia! Ni en los libros mas obscenos, ni en las comedias mas inmorales, ni en las conversaciones mas crudas se habla con mas desenfado y con menos respeto a la moralidad que en esta audiencia.

¡Desdichada Roma que de las alturas de la grandeza pontificia se ha despeñado en tan hondos abismos de miseria!

Por dicha, la Roma pontificia, la verdadera Roma, capital del catolicismo, condena enérgicamente estos escándalos y continúa manteniéndose fiel a su legítimo soberano, el Sumo Pontífice.

El día 2 de Octubre, aniversario de la farza del plebiscito llevada a cabo en Roma despues de la brecha de la Puerta Pia; bajó la suave influencia de sesenta mil soldados; ni los romanos colgaron é iluminaron sus casas; ni aun muchos italianisimos se atrevieron a ello por no aparecer ridiculos, y solamente en alguna que otra calle se veía, flotar en un tabanuco una bandera italianísima, triste é impotente, protesta contra los sentimientos católicos de los habitantes de la ciudad eterna.

Por la noche las músicas militares y las del municipio dieron conciertos en varias plazas, conciertos solamente escuchados por esa escoria de gentes que abunda en todas las grandes ciudades.

Hay dos Romas, como hay dos sociedades distintas y opuestas, en todas las naciones, la sociedad católica y la sociedad liberal.

Mientras Humberto, rey de los tristes destinos, se pasea triste y solitario por el Parque de Monza entre apretadas filas de gendarmos y esbirros; sin que una alegre sonrisa asome nunca a sus labios, el augustó prisionero del Vaticano recibe todos los días innumerables pruebas de afecto de sus hijos fieles y ejerce su santa misión como en los días mas gloriosos del Pontificado.

En la festividad de San Miguel, despues de celebrar el santo sacrificio de la misa en la capilla secreta, impuso el agrado Pálio al cardenal Cattani, arzobispo de Ravena y ex-nuncio de Madrid, representado en tan solemne ceremonia por el cardenal

RELIGION.

Jueves 20. San Félix de Valois y san Edmundo Rey. Cuarto creciente a las 12 y 19 minutos del día. Viento arrasante.

TRIDUO DEVOTO

ENTRADA DEL SOCORRO DE LOS POBRES, EN LA IGLESIA DEL COLEGIO DE NIÑAS.

Con el favor divino, tendrá lugar los días 21, 22 y 23 del presente. A las ocho de la mañana se descubrirá el Santísimo Sacramento; a las nueve comenzará la Misa; en seguida será la Misa solemne, en la que predicarán:

Viernes 21, el Sr. Pbro. Br. D. Juan María Garay. Sábado 22, el M. R. P. Fr. Isidro Camacho. Domingo 23, el Sr. Dr. D. Domingo Barinaga y Rementería.

Por la tarde a las cuatro, se rezará con solemnidad el Santo Rosario, despues el Triduo de Nuestra Señora, concluyendo con la Salve, Letania y bendición con el Santísimo Sacramento.

La experiencia nos muestra los favores extraordinarios, hechos por la Santísima Virgen invocada bajo este tierno título del Socorro de los Pobres; acudamos, pues, con fe, con amor y confianza, y para no hacernos indignos de sus beneficios, limpiemos nuestras almas y vengamos a la Comunión General, que será a las siete de la mañana el domingo 23, último día del triduo, esperando que nos alcanzará el remedio de nuestras necesidades.

Se suplica a los fieles la cooperacion con sus limosnas, porque absolutamente no se cuenta con fondo alguno para cubrir los indispensables gastos, y advirtiéndoles igualmente que no se dé cosa alguna sino a personas conocidas y de confianza, para evitar abusos.

México, Noviembre de 1879.

AVISO RELIGIOSO.

El día 5 de Diciembre de 1879 será el retiro para señoras en la Casa de Ejercicios del Sagrado Corazon de Jesus y Ntra. Señora de los Angeles, bajo la direccion del Sr. Dr. D. Felipe N. Barros.

Los boletos se reparten en la calle de Santa Isabel núm. 3.